
! ! ! !本报讯 （记者 陈杰）
明天零时!"分左右，迎来小
暑节气。暑，表示炎热的意
思，小暑为小热，还不十分
热。意指天气开始炎热，但
还没到最热。民间有“小暑
大暑，上蒸下煮”之说。由于
出汗多，消耗大，再加上劳
累，市民更不能忽略对身体
的养护。而这种对身体的养
护主要分为内外两部分，要
做到“内外兼修”。

从外部来看，小暑前后
温度较高，降雨增多，湿热重，是皮肤
病的高发期。这个阶段，一般每天"#

时到"!时，是日光中紫外线照射最为
强烈的时间，此时应尽量避免外出。
从内部来讲，小暑时节，气候炎

热，人们食欲降低、胃口不佳、肠胃
不适，有民谚称“小暑大暑，有米也
懒煮”，意指天气太热了，人变得散
漫，连三餐都懒得准备。其实，恰恰
相反，医学专家表示，酷暑时节，人
们应该通过适当“食疗”来改善对热
天的不适感，如西瓜、黄瓜、冬瓜、茄
子、绿豆等，这些食物味甘性凉，具
有清热、去暑、解毒的作用。
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! ! ! !本报讯（记者 叶薇）上海市物价局发出通知，
为保证市场供应，满足消费需求，从$月"%日起，本市
绿色海藻碘盐市场零售价格将从现在的每袋!##克
"&'元调整为每袋(&)元，每袋上调幅度为#&%元。
经物价局批准，中盐上海市盐业公司推出了两

款新产品，进入上海市场试销，“中盐牌”天山湖盐每
袋)##克(&!元，“中盐牌”精制低钠盐为每瓶('#克
!&%#元，试销价格从$月"%日起执行，期限为"年。

绿色海藻碘盐!"日调价
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! ! ! !本报讯 （记者 张欣平 通讯
员 戴彧婕）记者昨天从市交港局
召开的上海市公共交通基础设施
建设推进会上了解到，本市将着
力推进大型居住社区、轨道交通
和郊区新城的配套交通枢纽建

设，切实保证一批新建和改建公
交停车保养场项目的尽快落地实
施。今年计划建设项目 (# 个，其
中综合交通枢纽 "* 个，公交停保
场 " 个。(#") 年+(#"% 年计划建
设项目 !# 个，其中综合交通枢纽

() 个，公交停保场 "( 个，其他项
目（充电站）等 %个。

据介绍，为及时掌握公交基础
设施项目建设进度，市交港局年初
在全市范围内展开了对所有交通
基础设施建设项目的摸底调研。

调查数据显示，目前全市已
建成综合交通客运枢纽 ""% 个
（包括区县项目），已建成公交停
保场 )'个。在建项目共 (,个，其
中综合交通枢纽 (( 个，公交停保
场 !个。

本市积极推进公交基础设施建设
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! ! ! !本报讯（记者
金旻矣 钱俊毅 胡
欣）昨天，本报头版刊
登了《浦江上游“第一
网”，航道管理遇“尴
尬”》的报道，质疑大
网给航道水运带来
安全隐患。管辖“江南
第一网”所在区域的
石湖荡镇政府有关
部门随即表示，大网
确有违规之嫌。

石湖荡镇人民
政府农业办公室负
责人表示，大网是为
了推动当地旅游业
的发展而设的，解决
了一部分当地人口
的就业问题。负责人
称，该区域以前是航
道，但现在一般不通
航，只有摆渡船、垃
圾清运船、渔船通
过。其中，还有 (艘
是属于农业办公室
的，“为了来访者上
岛考察用，那么多年
来从没出过安全事
故。”此外，大网所有
者也签过承诺书，一
旦妨碍航运、汛期安
全，立即无条件拆
除。
但即使如此，负

责人也承认，虽然水域内没有大船
经过，但只要有往来小船，大网就会
对其通行安全带来隐患。“当初航道
管理部门也来看过，虽然大网设置
的地方不是主航道，但按严格要求
来说是不可以的。但为了发展农业，
管理部门也就默认了。”他说。

对此，有读者和专家认为，任何
解决民生就业、推动经济发展的尝
试和手段都应当以“敬畏法律”为前
提，既然《上海市河道管理条例》明
令禁止设置渔簖、网箱及其他捕捞
装置，就必须严格遵守，有关部门在
监督和管理上更是责无旁贷。同时，
对于“安全”两字我们不能只考虑
“一万”，应多想想“万一”，丰富渔业
旅游项目，不必靠这所谓的“江南第
一”来抓眼球，“拦河道、存隐患”的
大网完全可用岸边垂钓、游河撒网
等方式替代。“守法治、护安全”，有
关部门能不能在开拓创新中，常常
思忖这六个字？

请求有关部门彻查货物身份和流向

问题依云仍存“疑云”

! ! ! !随着暑期泳馆
客流高峰的到来，
黄浦区卫生监督
所将辖区内的 !'

家游泳场所作为
卫生监督管理的
重点。

图为卫监人

员上午在格致中

学泳馆现场抽取

水样!检测水质的

游离性余氯
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! ! ! !本报讯（首席记者 薛慧卿）台湾“消基会”日前在
一项化妆品抽检中发现，力士、多芬等化妆品中检出了
游离甲醛，不过该成分的检出量符合当地化妆品卫生
管理条例的规定。联合利华昨日通过官方微博声明其
洗发水配方中未添加甲醛，而是添加了一种“-.-.

乙内酰脲”的成分，中国及欧美标准均允许使用，该物
质在力士、多芬洗发水中的含量及释放出的游离甲醛
量均符合中国国标。
据报道，台“消基会”日前公布台北市市售抗屑、止

痒、生发洗发水调查结果。在大台北地区药妆店、卖场
等地抽样的 (%件样品中，“力士柔亮洗发乳 /纯净去
屑0”、“-123/多芬4去屑护理洗发乳”和“舒妃有机草本
萃取洗发乳”中的防腐剂成分被检出含有游离甲醛。
联合利华方面解释说，多芬、力士洗发水的配方中

并没有添加甲醛，而是为了抑菌和反腐使用了“-.-.

乙内酰脲”这一有抑菌成分的原料，并会因此释放游离
甲醛。不过该物质的含量在不同地区的化妆品标准中
都有明确要求，中国市场销售的所有力士、多芬洗发水
中“-.-. 乙内酰脲”成分含量及释放出的游离甲醛
量均符合中国的标准。

力士、多芬洗发水
检出了游离甲醛

>?@

! ! ! !本报讯（首席记者 薛慧卿）就此前多次
被曝“亚硝酸盐超标”事件，依云公司昨天做
出官方回应。依云食品营销（上海）有限公司
大中华区总经理戴宁表示，依云水不可能存
在亚硝酸盐超标的问题，所涉产品并非由指
定进口商进口，因此依云无法获得所涉产品
留样以确认其身份，具体来源仍在调查中。
戴宁表示，此次事件所涉及的产品与前两

次一样，并非通过指定进口商进入中国，因此依
云未能在第一时间获得信息。前两次事件发生
之后，由于退货或销毁，依云无法取得所涉产品
的生产批号及进行相同批号产品的复检，但依
云方面均邀请上海、香港等地的质检机构对市
场上的产品进行随机抽检，检测结果证明依云
产品亚硝酸盐含量远低于国家规定的限量值。
“此次事件发生后，我们与相关质检部门

进行了沟通，获得了所涉产品的批号。”戴宁
说，“根据产品批号，依云法国总部立即找出了
同批号产品的留样，在法国卫生部认可的第三
方独立的实验室中进行检测。”检测结果显示，
其亚硝酸盐含量小于 #&#(毫克5升，远低于国

家对于亚硝酸盐含量所规定的限量值 #&"毫
克5升。与此同时，依云公司也向中国权威检测
机构———中国检验检疫科学研究院提出要
求：请他们在北京市场独立、随机抽取 *个批
次的依云产品，进行亚硝酸盐含量的专项复
检。复检报告结果显示依云产品全部合格。
既然安全，那为何依云在中国屡屡陷入质

量危机？目前距离 %月底质检总局最近一批检
测出依云瓶装水亚硝酸盐超标也已过去 "个
多月时间，依云一方面喊冤，一方面又表示未
能查出问题原因，举证乏力。依云迄今得出的
唯一结论是，所涉产品并非由指定进口商进
口，因为所涉产品没拿到任何留样，无从判别
这是否是依云公司的产品。依云方面同时否
认了依云矿泉水在水源、生产中或运输和储
存环节出现纰漏混入亚硝酸盐的可能性。

戴宁表示，依云正请求有关部门对最近这
起事件进行彻查，以便弄清这批货物的身份和
流向。同时，公司正在汇报并申请建立与质检部
门的信息联动机制，期望在第一时间获得信息，
核实产品信息，按照相关规定进行产品复检。


